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БОЛЬШОЕ ОГРАБЛЕНИЕ  
ПО-ЕДИНОРОССОВСКИ

Пожалуй, нет сейчас более острой и значимой темы, чем бюджет сле-
дующего года. Мы все понимаем, что от этого документа зависит жизнь 
практически всех граждан страны. И в первую очередь пенсионеров и 
работников бюджетной сферы, а также всех тех, кто так или иначе полу-
чает государственные средства – начиная от коммерческих организаций, 
выполняющих госзаказы, и заканчивая общественными организациями, 
живущими на государственные гранты. Все с напряжением ждут, когда же 
бюджет будет представлен общественности.

Однако уже сейчас просачивается 
информация, позволяющая понять, 
что в следующем году ничего хоро-
шего ждать россиянам не придется. 
Неприятную новость получили пен-
сионеры: чиновники уже заявили, что 

индексация их пенсий будет произ-
ведена 1 февраля и лишь на 4%. Что 
это значит? Если верить официальным 
цифрам, инфляция за этот год состави-
ла не менее 12% (хотя на товары, ко-
торыми пользуются пенсионеры, цены 

выросли гораздо больше – минимум 
на 20%). Вот и выходит, что государ-
ство сознательно снижает уровень 
жизни пожилых людей минимум на 8% 
(а реально – на 16%). Чиновники Мин-
фина подсчитали, что таким нехитрым 
способом им удастся сэкономить 84,5 
млрд руб. Это при условии проведения 
индексации с 1 февраля. Хотя были 
предложения перенести индексацию 
на более поздний срок – на 1 октября 
2016 года. Тогда «экономия» составила 
бы еще больше. 

Если пенсионерам индексация будет 
проведена хотя бы на 4%, то зарплаты 
бюджетников в 2016 году опять будут 
заморожены. А поскольку не повы-

шались они и в этом году, выходит, что 
реальные зарплаты будут падать два 
года подряд. Соответственно нулевая 
индексация станет ориентиром для 
региональных властей и предприятий 
частного сектора. 

Процесс экономии затронет индек-
сацию по другим социальным програм-
мам. Не стоит ожидать обещанного по-
вышения пособий и других социальных 
доплат. Родившие молодые мамочки 
тоже не получат повышения ставок, во 
всяком случае, не предвидится увели-
чение процента самих выплат, все оста-
нется в пределах 5–6 процентов, как и 
в этом году. 

Продолжение на стр. 2
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1 + 1 ВНИМАНИЕ, АКЦИЯ!

На сегодняшний день более 14 тысяч 
семей Алтайского края ежемесячно полу-
чают по почте газету «Справедливая Рос-
сия». Благодаря решению лидера реги-
онального отделения партии Александр 
Терентьев эта подписка является бесплат-
ной. И теперь тысячи жителей края мо-
гут получать объективную информацию 
о том, что происходит в нашей стране и 
крае. Это особенно важно теперь, когда 
в крае практически не осталось незави-
симых средств массовой информации. 
Они либо напрямую, либо косвенно кон-
тролируются властью. А их руководители 

регулярно ходят на планерки в админи-
страцию края (района или города), где по-
лучают от чиновников четкие инструкции, 
как нужно освещать происходящие собы-
тия. Вот почему не стоит удивляться тому, 
что официальные и полуофициальные 
СМИ в упор не видят проблем, волнующих 
сотни тысяч жителей края. Именно поэто-
му читатели и ценят нашу газету – одно 
из немногих по-настоящему независимых 
изданий, не боящихся говорить правду. 
Нас читают люди с активной гражданской 
позицией, которые не доверяют офици-
альным источникам информации и стре-
мятся получить иной взгляд на проблему. 
Это люди с обостренным чувством спра-
ведливости, которые стремятся изменить 
к лучшему жизнь своего дома, улицы, го-
рода или села. 

Таких людей в нашем крае, к счастью, 
много. И чем больше из них будет сплоче-
но вокруг нашей газеты, тем сильнее мы 
все вместе будем. 

Вот почему мы объявляем о старте 
нового проекта «1 + 1». Суть его такова:  

КАЖДЫЙ ЧИТАТЕЛЬ НАШЕЙ 
ГАЗЕТЫ МОЖЕТ БЕСПЛАТНО 
ПОДПИСАТЬ НА НАШУ ГАЗЕ-
ТУ СВОЕГО ЗНАКОМОГО ИЛИ 
РОДСТВЕННИКА. 

Человека, которому, на ваш взгляд, 
было бы интересно и важно получать 
нашу газету. Он может жить на другом от 
вас конце края или в соседней квартире, 
главное, чтобы у него было желание уви-
деть другую сторону жизни нашего края. 
Особо обратите внимание на людей, у 
которых затруднен доступ к информа-
ции: инвалиды, пожилые люди, жители 
отдаленных деревень. Вы можете сде-
лать им нужный подарок, подписав на 
нашу газету. 

Сделать это можно 
одним из трех способов: 

1. Позвонив по телефону 
(83852) 62-43-17 и указав фа-
милию, имя, отчество, год рож-
дения, домашний адрес с ин-
дексом и контактный телефон 
человека, которого вы предла-
гаете подписать.

2. Направив эту инфор-
мацию письмом по адресу: 
г. Барнаул, ул. Деповская, 7, 
каб. А-216 (в редакцию газеты 
«Справедливая Россия»)

3. Направив информацию 
о подписчике по электронной 
почте altsrgazeta@mail.ru.

Внимание! Обращаем вни-
мание, что количество подпис-
чиков, которое могут подать 
на подписку наши читатели, не 
ограничено одним человеком – 
вы можете указать до 10 адресов. 

Окончание. Начало на стр. 1
Пока заморожены доплаты 

пенсионерам сельского хозяй-
ства, пересматривают размер 
пособий чернобыльцам – и, ко-
нечно, не в сторону увеличения. 
Как всегда сокращение выплат 
по социальным программам 

затронет в первую очередь ре-
гионы. Расходы на медпомощь 
планируют сократить за счет пе-
ресмотра списка стоимости ус-
луг для граждан России. К слову, 
в мае 2015  года президент под-
писал указ о повышении зарплат 
медработникам, но фактически 

этого можно добиться только за 
счет повальных сокращений. 

На фоне таких людоедских 
планов правительство решило 
вновь поднять вопрос о повы-
шении пенсионного возраста. В 
Минфине даже посчитали, что 
его увеличение на полгода уже в 
2016 году может дать экономию 
в 112,7 млрд руб. 

Единственная позитивная 
новость – планируемое сокра-
щение чиновников на 10%. На 
этом в Минфине рассчитывают 
сэкономить порядка 24,6 млрд 
рублей. А те госслужащие, кото-
рые сохранят свои рабочие ме-
ста, столкнутся с урезанием рас-
ходов на санаторное лечение, 
транспортное обслуживание, 
VIP-залы и авиабилеты.

Грандиозные планы Минфи-
на по ограблению экономии 
подтвердил министр финансов 
А.Г. Силуанов: «Сегодня основ-
ная задача – стимулировать, 
запустить именно инвестицион-
ный рост экономики… Мы ни в 
коем случае не должны обратно 
увеличивать текущие расходы, 
индексировать их на инфляцию, 
чтобы опять достичь той ситуа-
ции, когда основным источни-
ком роста был потребительский 
спрос». Господа либералы, да 
кто же против роста экономи-
ки?! Об этом СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ говорит уже много лет. 
Только вот для запуска эконо-
мики нужно сделать несколько 
простых вещей: снизить про-
центную ставку и дать дешевые 
кредиты производителям, отка-
завшись от вложения средств в 
американские ценные бумаги. 
Так вот именно Минфин  – сна-
чала Кудрин, а затем его пре-
емник Силуанов упорно оказы-
вались это сделать, продолжая 
накачивать российскими день-
гами Америку. 

Разумеется, против такой по-
литики правительства резко 
выступает партия «Справедли-
вая Россия». Которая требует от 
власти выполнить все социаль-
ные обязательства. И предлагает 

конкретные источники финанси-
рования. В этом и есть главное и 
принципиальное отличие спра-
ведливороссов от партии власти. 
Если «Единая Россия» стремится 

переложить все тяготы кризиса 
на плечи народа, то СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ предлагает раско-
шелиться олигархам и затянуть 
пояса чиновникам. 

«Где вы возьмете деньги?» – вот самый распространенный ответ, 
который мы слышим от партии власти, когда озвучиваем свои ини-
циативы. И мы знаем конкретный ответ на него. В первую очередь 
нужно навести порядок в закупках на государственные нужды: 
прекратить воровство и бездумное расточительство. Это позволит 
сэкономить полтора триллиона рублей. Другой источник финан-
сирования – наведение порядка на таможне. В Госдуме по ини-
циативе фракции «Справедливая Россия» была создана рабочая 
группа по таможенным вопросам. В ее задачу входило посчитать 
по специальной методике, все ли таможенные платежи поступают 
в бюджет. Иными словами, оценить, насколько велико воровство 
на границе. Результаты красноречивые. По самым лояльным рас-
четам, за 2013 год по этой статье государство недополучило свыше 
двух триллионов рублей. В группу входили ведущие российские 
эксперты, в том числе ученые РАН. Они оценили объемы потерь на 
таможне за счет нерегистрируемого импорта, занижения стоимо-
сти при декларировании и тому подобных ухищрений в 40 милли-
ардов долларов за прошлый год. Оценка проводилась по методу 
«зеркальной статистики», принятому в мире. Когда-то им пользова-
лось и Министерство внешнеэкономических связей СССР.

Если бы эти средства шли в бюджет, можно было бы не 
только избежать урезания социальных расходов, о которых 
постоянно толкует финансовый блок правительства, но и дать 
деньги для развития отечественного производства. Вывести 
все деньги из тени – и не надо будет залезать в карман пенси-
онерам, не надо будет экономить на индексации зарплат бюд-
жетникам и социальных выплат.

Вот наш ответ правительству на его излюбленный вопрос: 
где взять деньги?

Председатель партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, руково-
дитель фракции «СР» в Госдуме Сергей Миронов проком-
ментировал планы правительства по индексации пенсий:

– Решение об индексации пенсий в 4% принято. Изначально 
циничная идея именно такой бюджетной экономии исходила от 
финансового блока правительства, а теперь эту идею на встре-
че со своим лидером, премьер-министром страны, поддержала 
и «Единая Россия». Причем единороссы говорят о «двойной ин-
дексации», называя это социальной мерой.

Чистой воды иезуитство!
Сегодня мы вам инфляцию в 12%, а завтра индексацию в 4%. 

Оставшиеся же 8% – когда-нибудь потом, если доживете.
Под эти лицемерные разговоры российские пенсионеры 

фактически приговариваются к нищете.
Наша партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ никогда такие антисо-

циальные меры не поддержит и будет во весь голос выступать 
против них. Есть масса других возможностей избежать дефици-
та бюджета, мы предлагаем их постоянно.

Но и мысль чиновников не дремлет. Центробанк заявил о раз-
работке новой пенсионной системы, предложения готовятся в 
недрах финансового регулятора. Люди в старой системе не успе-
ли толком разобраться, а им уже готовят новый сюрприз. «Секре-
ты мастерства» при этом не раскрываются, но уже заявлено, что 
альтернативная система будет менее затратной для бюджета.

Возмущает, что пенсионная политика в последние годы толь-
ко под такие соображения и подгоняется. Если пенсионная си-
стема пересматривается каждые 10 лет, это значит, что никакой 
системы нет, есть некий ресурс для решения сиюминутных за-
дач, противоречащих основным принципам социального госу-
дарства. Мы с таким подходом категорически не согласны.

БОЛЬШОЕ ОГРАБЛЕНИЕ ПО-ЕДИНОРОССОВСКИ

Сергей Миронов: 
ПОД ЛИЦЕМЕРНЫЕ РАЗГОВОРЫ 
ПЕНСИОНЕРОВ ТОЛКАЮТ К НИЩЕТЕ

Александр Терентьев, 
депутат Госдумы: 
МЫ ЗНАЕМ, ГДЕ ВЗЯТЬ ДЕНЬГИ
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Председатель партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
руководитель фракции 
«СР» в Госдуме Сергей Ми-
ронов прокомментировал 
готовящийся в Правитель-
стве проект федерального 
бюджета на 2016 год:

– Сегодня правительство об-
суждает перед внесением в 
Госдуму проект бюджета на 
следующий год. Впрочем, об-
суждение, скорее всего, будет 
формальным, поскольку основ-
ные бюджетные идеи давно за-
явлены правительственными 
чиновниками.
В Минфине, похоже, расписа-

лись в неспособности сбалан-
сировать бюджет. Дебет с кре-

дитом у них, видите ли, никак 
не сойдется без покушения на 
жизненно важные для милли-
онов людей социальные обя-
зательства нашего, на словах 
социального государства. На-
мерения правительства решать 
все проблемы дефицита бюд-
жета за счет пенсионеров и тех, 
кому и так не сладко живется, 
возмущают до предела.
Мы уверены, что в арсенале ис-

полнительной власти имеются 
другие, более эффективные и 
гуманные инструменты попол-
нения госказны. Только наведе-
ние порядка с эффективностью 
государственных расходов, обе-
спечение прозрачности госза-
купок, пресечение таможенных 
злоупотреблений дадут допол-
нительно триллионы рублей. И 
не надо залезать в карман пен-
сионерам, не надо экономить на 

индексации пенсий, соцвыплат 
и зарплат бюджетникам.
Чего не хватает? Не хватает 

политической воли. Ее хватает 
только на проталкивание без-
ответственных идей о повыше-
нии пенсионного возраста и об 
усеченной индексации пенсий.
Мы с этим никогда не согла-

симся и не поддержим в Гос-
думе проект антисоциального 
бюджета.

Кстати

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: 
АНТИСОЦИАЛЬНЫЙ БЮДЖЕТ НЕ ПОДДЕРЖИМ

СПРАВЕДЛИВЫЕ ЗАКОНЫ

Усилить контроль алтайского парламента 
над исполнительной властью предлагают 
депутаты фракции «Справедливая Россия» АКЗС. 

Фракция «СР» разрабатывает про-
ект закона о парламентском кон-
троле, который систематизирует все 
контрольные функции Алтайского 
краевого Законодательного Собрания. 
«Сейчас АКЗС почти ничего не дела-
ет в сфере парламентского контроля, 
кроме того, что заслушивает отчеты о 
социально-экономической ситуации в 
регионе, об исполнении бюджета, ино-
гда об исполнении программ и зако-
нов. А парламентские расследования, 
депутатские запросы – все это нами не 
используется по причине сложности 
применения», – пояснил проблему де-
путат фракции Александр Молотов.

Многие формы депутатского контро-
ля так или иначе в законе прописаны, но 
они разрознены. То есть речь не об изо-
бретении велосипеда, а о его ремонте 
или даже модернизации. Тем более что 
есть основа – с 2013 года работает фе-
деральный закон о парламентском кон-
троле. Подобные законы действуют в 

Архангельске, Волгограде и еще в ряде 
регионов. 

Что это за функции такие? Полно-
мочия по соблюдению Устава, законов 
Алтайского края, краевого бюджета и 
бюджета ТФОМС, распоряжение гос-
собственностью края, противодействие 
коррупции, защита прав гражданина – 
объясняет парламентарий.

«Требуется прописать более чет-
ко механизм выражения недоверия 
губернатору, бюджетного контроля, 
заслушивание отчетов губернатора, 
Счетной палаты, уполномоченного по 
правам человека, бизнес-омбудсмена, 
работу с депутатскими запросами, про-
ведение парламентского часа», – до-
бавляет Молотов.

По словам депутата, проект зако-
на планируется подготовить и внести 
на рассмотрение АКЗС до конца этого 
года. Поддержку ожидается получить 
и со стороны коммунистов и фракции 
ЛДПР.

Закон о парламентском  
контроле 

«Единая Россия» снова  
выдала предложения  
справедливороссов за свои

Даешь закон  
о «восьми сотках»!

Остановить  
беспредел  коллекторов

На днях глава правительства Дмитрий Медведев 
поддержал идею отменить взносы на капремонт для 
граждан старше 80 лет и ввести понижающий коэф-
фициент оплаты для людей старше 60 лет. 

Предложение якобы исходило от 
партии, которую возглавляет премьер-
министр. Такое явление наблюдается 
не впервые – когда «Единая Россия» 
сначала называет наши идеи «популист-
скими», а потом их напрямую заимству-
ет. Несколько месяцев назад фракция 
«Справедливая Россия» уже предлагала 
освободить пожилых граждан от оплаты 
этих взносов, ведь при тех сроках, на ко-
торые рассчитаны программы, старики 
капремонта просто не увидят.

При этом партия продолжает наста-
ивать на введении пятилетнего мора-
тория на сборы в фонды капремонта. В 
поддержку этой инициативы собрано 
свыше миллиона подписей граждан. 
Партия понимает, что капремонт необ-
ходим: износ жилого фонда достигает 
60%. Однако в нынешнем виде про-
грамма содержит массу нестыковок, 
которые кое-как пытаются устранить на 
ходу. Но главная несправедливость, от 
которой не откупиться поблажками, – 
программа нарушает законодательство, 
обязывающее государство провести ка-

премонт в домах еще до приватизации. 
Эти обязательства государство «удачно» 
переложило на плечи граждан, серьез-
но увеличив финансовую нагрузку на 
них в кризисный период.

Наконец и до правительства дошло, 
что брать со стариков за капремонт – 
это уже слишком. Так что же заставляло 
раньше отмахиваться от предложения 
«СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ»?

29 сентября депутаты фракции 
«Справедливая Россия» в Госдуме внес-
ли проект изменений в Федеральный 
закон «О социальной защите инвалидов 
в Российской Федерации». Законопро-
ектом предлагается закрепить право 
на получение инвалидами 50-процент-
ной компенсации на уплату взносов на 
капитальный ремонт. Такая норма уже 
введена в некоторых субъектах Россий-
ской Федерации. Законопроект спра-
ведливороссов предлагает узаконить 
эту норму на всей территории России. 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в очередной раз направила 
в Госдуму и Правительство РФ законодательную ини-
циативу об освобождении от земельного налога вла-
дельцев участков площадью не более 8 соток. 

Этот законопроект неоднократно 
заворачивали, но партия продолжает 
настаивать. В этот раз в правительство 
направлен еще один вариант, подготов-
ленный с учетом предыдущих замечаний.

В новой редакции справедливорос-
сы предлагают освободить от уплаты 
налога граждан, которые владеют толь-
ко одним участком площадью не более 
8 соток, а также освободить от уплаты 
налога за эту площадь тех, кто владеет 
единственным участком площадью до 
12 соток. То есть: владеет человек участ-
ком в 12 соток, а платить земельный на-

лог будет только за 4 сотки.
«Справедливо? Конечно, справед-

ливо, – считает лидер «Справедливой 
России» Сергей Миронов. – Судите сами: 
кто у нас в стране владеет участком в 8, 
10 или 12 соток? Богачи? Нет, основные 
владельцы маленьких участков – люди, 
которых состоятельными никак не на-
зовешь. И этот участок для них, как пра-
вило, и место отдыха, и сад и огород, 
помогающий им материально. Поэтому 
воевали и будем воевать. Будем пред-
лагать, вносить, аргументированно от-
стаивать свою позицию». 

22 сентября депутаты фракции «Справедливая 
Россия» внесли в ГД проект федерального закона, 
направленный на ужесточение регулирования 
деятельности коллекторов.

По словам Председателя партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, руководи-
теля фракции «СР» в Госдуме Сергея 
Миронова, в России насчитывается 
около 1500 коллекторских агентств. 
Из них не более 70–80 входят в про-
фессиональные союзы и сообщества. 
«Остальные, по сути, находятся за 
гранью какого-либо регулирования, – 
считает парламентарий. – Отсутствие 
законодательной базы, регулирующей 
деятельность организаций, занимаю-
щихся возвратом задолженности, так 
называемых коллекторов, привело к 
фактической потере контроля со сто-
роны государства над этой сферой и ее 
криминализации. Создан огромный те-
невой рынок долговых вышибал, кото-
рые продолжают «кошмарить» наших 
граждан. В ход идут угрозы, шантаж и 

прочие методы силового и психологи-
ческого давления».

«Совершенно очевидно, что регла-
ментацию деятельности коллекторских 
агентств надо ужесточать, – уверен 
Сергей Миронов. – После того как Вер-
ховным судом РФ было вынесено Опре-
деление № 89-КГ15-5 от 7 июля 2015 г., 
согласно которому кредитные долги 
могут быть переданы третьим лицам, 
не имеющим лицензии на право осу-
ществления банковской деятельности, 
необходимость внесения изменений в 
действующее законодательство в части 
регулирования деятельности коллек-
торов стала особенной актуальной. Мы 
принципиально настаиваем на том, что 
деятельность по взысканию задолжен-
ности может вести только кредитная ор-
ганизация, получившая лицензию у ЦБ».



4 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

8 октября депутат 
Государственной думы, 
лидер алтайских спра-
ведливороссов Алек-
сандр Терентьев с ра-
бочим визитом посетил 
Бийск. Первым пунктом 
программы стало уча-
стие в праздничном 
концерте в городском 
доме-интернате для 
престарелых и инва-
лидов, посвященном 
месячнику пожилого 
человека. Инициатором 
и организатором встре-
чи выступило местное 
отделение СР в городе 
Бийске.

Выступая с приветствен-
ным словом, Александр Те-
рентьев отметил, что, при 
виде людей, которые ока-
зываются в такого рода уч-
реждениях, ему становится 
страшно стареть: «Страшно, 
если нет детей, нет тех, кто 
в тяжелую минуту окажется 
рядом. Особенно в той ситу-
ации, которая складывается 
на международной арене и 
внутри страны. Когда прави-
тельство все свои просчеты 
в экономической политике 
перекладывает на плечи на-
рода, особенно на пожилых 
людей». Партия СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ, по словам ее 
регионального руководителя, 
старается по мере возможно-
сти не оставлять такую катего-
рию людей без своего внима-
ния, оказывать поддержку и 
помогать.

Участники встречи поддер-
жали этот тезис собственным 
примером, передав депутату 
обращение по поводу изме-
нения порядка оплаты за про-
живание в доме-интернате. 
Этот вопрос уже поднимался 

в рамках деятельности обще-
ственной приемной депутата 
Терентьева: с изменением фе-
дерального законодательства 
значительно увеличился раз-
мер платы за проживание в 
интернате, а на руки старикам 
стали отдавать в разы меньше. 
«Если дом престарелых будет 
включать в размер среднеду-
шевого дохода ЕДВ, то денег 
на покупку лекарств, проезд у 
нас не останется совсем», – го-
ворится в обращении.

Жители бийского интер-
ната попросили Александра 
Терентьева внести в органы 
федеральной и региональ-
ной власти предложение, 
чтобы плата взималась ис-
ключительно с пенсии. Обра-
щение подписали 56 жителей 
дома-интерната. Терентьев 
сообщил, что данный вопрос 
уже прорабатывается пар-
тийцами.

 После встречи с ветерана-
ми Александр Терентьев про-
вел личный прием граждан. 
На него пришло около 10 жи-
телей Бийска и Бийского рай-
она – каждый со своей бедой, 
которую на местном уровне, 
по их мнению, решить не уда-
лось. Обращения носили в ос-
новном частный характер, но 
были и коллективные прось-
бы, например об установке 
пандусов в одном из много-
квартирных домов города, 

о  ремонте дороги и ликвида-
ции мусорного контейнера 
рядом с одной из школ. Мать-

одиночка, проживающая с 
двумя детьми в частном сек-
торе старого центра, пришла к 
депутату со своей бедой. Про-
живает семья в доме построй-
ки аж 1890 года, сегодня там 
течет крыша, на ладан дышат 
стены. Средств на ремонт нет, 
все обращения в администра-
цию города и края не привели 
ни к чему. Правда, управление 
социальной защиты населе-
ния выделило 2000 рублей на 
приобретение топлива – этой 
помощью государство и огра-
ничилось. Александр Васи-
льевич пообещал в ситуации 
разобраться и тут же дал соот-
ветствующее задание своим 
помощникам.

Александр Терентьев в Бийске: 
Если вы не занимаетесь политикой, 
она займется вами

ЧЕМПИОНСКИЙ 
ХЕТ-ТРИК ОТ 
«СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ»

Александр Терентьев также пообщался с журнали-
стами бийских СМИ, ответив на все поступившие от них 
вопросы. Вот некоторые цитаты из его интервью: 

– Ко мне на прием со своими просьбами и жалобами очень 
часто приходят люди, на прошедших выборах голосовавшие 
за «Единую Россию». Люди задают мне вопросы, мол, почему 
такой закон приняли, почему пенсионеров снова ущемили, 
и тому подобное. Я всегда им в этом случае объясняю, что 
у единороссов конституционное большинство в Государ-
ственной Думе, а это значит, что они вольны принимать лю-
бой закон, и остальные фракции с этим поделать ничего не 
могут. Да, СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ часто выступает против, 
не поддерживает заведомо непопулярные законопроекты, 
но они, тем не менее, проходят. Так вот, объясняю я людям, 
когда в следующий раз вы пойдете на выборы, вспомните, 
какие законы были приняты в стране за прошедшие годы, 
положительно или отрицательно они сказались на жизни 
общества и конкретно каждого из вас, и сделайте новый вы-
бор – взвешенный и более осознанный!

 – Есть такое выражение: если вы не занимаетесь по-
литикой, политика займется вами. Если ты в стороне, не 
думай, что кто-то будет за тебя беспокоиться. Жестоко, но 
это так. Приди на избирательный участок в качестве наблю-
дателя и проконтролируй раз в жизни выборы. Это было 
бы первым шагом. Поприсутствуй при подсчете голосов. 
А то можно всю жизнь прожить и думать, что правды нет. 
Но увы, в большинстве своем люди аполитичны. Мы ищем 
наблюдателей в комиссии, ТИКи, УИКи с правом решающе-
го голоса. Можно и депутатами стать: мы объявили акцию 
«Справедливый призыв» – приглашаем всех неравнодуш-
ных и активных людей, готовых менять жизнь родного 
края. Будем рады молодым людям с желанием работать, и 
посмотрим, как они будет двигаться. 

ХВАТИТ РАЗБАЗАРИВАТЬ ГОРОД! 
В конце сентября этого года барнаульские власти за-

явили о том, что с 30 октября они планируют закрыть 
Центральный рынок. Официальная версия – его якобы 
убыточность и отсутствие желающих приобрести здание 
рынка на аукционе или взять его в аренду. Но это только 
часть правды. Есть информация, что, законсервировав 
рынок, чиновники хотят снизить его рыночную стои-
мость и продать его за бесценок застройщикам или круп-
ным торговым сетям. Разумеется, это решение, принятое, 
по традиции, в закрытом режиме, вызвало возмущение 
предпринимателей.

На помощь им пришли справедливороссы. Партия 
считает, что закрытие рынка приведет к целому ряду 
негативных социально-экономических последствий. Во-
первых, барнаульцы потеряют единственный на терри-
тории Центрального района рынок, торгующий недоро-
гими продуктами и иными товарами. Во-вторых, лишатся 

работы более 300 предпринимателей, торгующих на 
рынке. В-третьих, алтайские сельхозпроизводители поте-
ряют еще одну точку, где они могут реализовывать свою 
продукцию. В-четвертых, бюджет города недосчитается 
около 24 миллионов рублей – именно столько составляет 
арендная плата в год за этот объект.

Барнаульское отделение СР и его лидер Александр 
Николайчик активно включились в борьбу за сохранение 
рынка. Была организована целая серия мероприятий: 
сбор подписей горожан под требованием сохранить ры-
нок, круглый стол по обсуждению проблемы. В админи-
страцию города был также направлен соответствующий 
запрос депутата Госдумы А.В. Терентьева. А в разгар кам-
пании на здании рынка появился баннер с красноречи-
вой надписью. 

В ближайшее время станет понятно, готова ли город-
ская власть услышать требование людей.

В постановлении главы администрации Барнаула 
Игоря Савинцева «Об утверждении плана мероприятий 
по реализации «Народной программы развития Барна-
ула» на 2013–2017 годы» есть особый пункт: «Создание 
постоянных районных сельскохозяйственных ярмарок 
для местных производителей». Срок его реализации – 
2015 год. И вот в конце этого года городские власти за-
крывают единственный рынок в Центральном районе. 
Это наглядно показывает, как относятся к своим пред-
выборным обещаниям единороссы. 

Под таким лозунгом работники Центрального рынка г. Барнаула при 
поддержке справедливороссов провели оригинальную акцию протеста

«Справедливая Россия» в третий раз 
подряд стала чемпионом города Бар-
наула по футболу, обыграв 30 сентября 
«Полимер» со счетом 5:2. 

Команде «Полимер» для того, чтобы пре-
рвать гегемонию «Справедливой России» в 
барнаульских чемпионатах последних лет, 
в этом матче можно было играть вничью и 
взять хотя бы очко в матче последнего тура 
с динамовской молодежкой. Но «Справед-
ливая Россия» шанса сыграть вничью по-
лимеровцам не дала. На эту игру, в отличие 
от предыдущего матча, проигранного дина-
мовцам, где на замене у справедливороссов 
было всего два молодых игрока, собрался 
весь боеспособный состав. А возможности, 
как известно, у команды «Справедливая 
Россия» большие. Сейчас в ней собрана 
самая перспективная молодежь (Кристя, 
Соболев), костяк команды составляют ве-
тераны (Клименко, Исайченко, Пантелеев, 
Шабалин), которые не затерялись бы и в 
главной команде края – «Динамо». Из того 
же «Полимера» в середине сезона перешел 
один из лучших игроков Дмитрий Ропельт. 
Так что «Полимеру», переживающему сме-
ну поколений и значительно омолодивше-
муся, в этом матче зацепиться за результат 
оказалось не под силу.

Уже на третьей минуте после подачи с 
фланга счет открыл молодой центрфор-
вард справедливороссов Александр Со-
болев, удачно пробив головой. Счет 1:0 
продержался в течение часа игрового 
времени, инициативой владели справед-
ливороссы и на 60-й минуте матча вопло-
тили свое преимущество в гол. Николай 
Шабалин совершил индивидуальный про-
ход, завершившийся точным ударом. Бо-
лее того, Николаю удалось сделать в этом 
матче хет-трик, нанеся еще один точный 
удар по воротам «Полимера» из пределов 
штрафной площади и добив нереализо-
ванный пенальти после отскока от врата-
ря. Еще один гол забил нападающий Олег 
Кристя. Полимеровцы два раза отличи-
лись лишь в последней десятиминутке при 
счете 0:4. Павел Исаев замкнул передачу с 
фланга, а Антон Голованков реализовал 
пенальти. 

Напомним, что команда «Справедливая 
Россия» также вышла и в финал Кубка края. 
Правда, в финальном матче, прошедшем 
4 октября, в упорной борьбе со счетом 1:2 
уступила бийскому «Строителю». 

Кстати

От первого лица
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9 октября в Барнауле состоялись публичные слушания 
по внесению изменений в Устав города Барнаула. Одним 
из важнейших вопросов стало переформатирование систе-
мы управления краевой столицей, предполагающие лик-
видацию «двуглавия». Несмотря на то, что все процедур-
ные требования были соблюдены, сами слушания больше 
напоминали фарс. По мнению руководителя аппарата 
регионального отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Владислава Вакаева, который также принимал участие в 
мероприятии, это была лишь имитация слушаний:

– Сегодня мы наблюдали 
очередной акт спектакля, про-
должающегося много лет, ка-
сающийся выборов главы го-
рода Барнаула. Правда, в этот 
раз власть иначе подошла к 

проведению слушаний. Если 
раньше просто не пускали лю-
дей, которые хотели бы выска-
зать мнение, отличное от мне-
ния власти, теперь все сделано 
более грамотно. Они заранее 

привели свой «контрольный 
пакет» людей, неизвестно 
как проведя их в помещение 
гордумы; оппозиция была вы-
нуждена в большинстве своем 
стоять. Эта заранее заготов-
ленная группа чиновников 
или представителей «Молодой 
гвардии», собственно, и обе-
спечила результат.

Слушаний, по сути, не было, 
была их имитация. После того 
как зазвучали оппозиционные 
заявления, обозначилось мно-
го желающих выступить против 
таких вот технологий работы и 
поднять проблему возвраще-
ния выборности мэра города 
Барнаула, ведущий – зампред-
седателя БГД Андрей Солоди-

лов резко свернул всю дискус-
сию. Неотвеченным остался 
один вопрос, самый главный 
лично для меня. Дело в том, 
что сегодня «Единая Россия» в 
лице своих основных экспер-
тов Стеллы Штань или Ивана 
Мордовина говорит, что «дву-
главая» система управления 
муниципалитетом неэффектив-
на, что лучше сделать одного 
главу. Но в 2010 году именно 
эта же публика с пеной у рта 
убеждала нас в том, что такая 
модель очень эффективна и 
позволит очень хорошо управ-
лять муниципалитетом.

Друзья, кто бы принес изви-
нения, кто бы признал вину в 
том, что такая неэффективная 

модель работала на террито-
рии края. И почему «Единая 
Россия» не повинилась перед 
жителями в том, что она эту мо-
дель в свое время продавила? 
И где гарантии, что сейчас они 
сделают выводы и примут эф-
фективную модель?

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
продолжает настаивать на том, 
что выборы глав муниципали-
тетов должны быть всенарод-
ными. И это наш непреложный 
принцип. Потому что это не 
только конкуренция людей, но 
и конкуренция идей, концеп-
ций, которые позволяют дей-
ствительно выбрать наиболее 
эффективные модели управле-
ния и развития города. 

В СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ поступил очередной тревожный сигнал о про-
водящейся в Алтайском крае «оптимизации» социальных объектов. На 
этот раз – из Солонешенского района, где чиновники решили присоеди-
нить Центр детского творчества к Детской школе искусств. 

Несмотря на то, что два этих учреж-
дения расположены в одном здании, 
курируются они разными ведомствами: 
первое – Министерством образования, 
второе – Министерством культуры. Но 

самое главное – у них разный профиль 
деятельности. ЦДТ работает с большим 
количеством детей по самым разным на-
правлениям: помимо художественного 
творчества это техническое творчество, 

туристско-краеведческое, естественно-
научное, социально-педагогическое на-
правления – всего 329 детей обучаются 
в 53 группах по 19 программам. Школа 
искусств же менее популярна, так как 
предполагает обучение по предпро-
фессиональным программам в области 
искусств, то есть с полноценными 3–4 
уроками в день. Вот что пишут солоне-
шенцы в своем письме, направленном 
на имя депутата Госдумы Александра 
Терентьева: «Мы, родители, считаем, что 
такая реорганизация приведет к потере 
контингента обучающихся, падению ка-
чества образования, … к сокращению и 
увольнению ряда замечательных педа-

гогов. Дети останутся не охваченными 
любимыми занятиями, а значит, увели-
чится преступность среди детей». 

Уважаемые чиновники Солонешен-
ского района (и Алтайского края в це-
лом), вы что, совсем совесть потеряли? 
Вы посягаете на самое святое – наших 
детей. Даже в Великую Отечественную 
войну страна не сокращала расходов на 
образование и воспитание подрастаю-
щего поколения. Понимая, что без этого 
у нас не будет будущего. Хотите сэконо-
мить – начните с себя и бизнесов своих 
родственников, создаваемых вокруг го-
сударственного бюджета. Но не смейте 
трогать детей! 

И СНОВА «ОПТИМИЗАЦИЯ»... 

ШКОЛЬНЫЙ БУНТ 
В КАМНЕ-НА-ОБИ 

Очередной громкий 
скандал, прозвучавший 
на весь край, разразился 
в Камне-на-Оби. На этот 
раз он был связан с крайне 
сомнительным конкурсом 
на замещение должно-
стей директоров школ в 
г. Камне-на-Оби, прошед-
шем 6 октября. 

Первая часть скандала раз-
разилась в момент проведения 
конкурса. В нем планировал 
принять участие руководитель 
местного отделения партии, 
депутат Каменской городской 
Думы Василий Железовский. У 
него есть и соответствующее 
образование, и опыт педаго-
гической деятельности. Одна-
ко ему отказали в этом праве. 
Более того, на его законную 
просьбу обнародовать состав 
конкурсной комиссии после-
довала угроза руководителя 
городского комитета по обра-
зованию госпожи Шаровато-
вой вызвать наряд полиции. 
Правда, наряд полиции так и не 
приехал, понимая, что депутат 
имеет все законные основа-
ния требовать данную инфор-
мацию. В результате тайного 
конкурса, проведенного тай-
ной комиссией, победителями 
были объявлены действующий 
председатель комитета по об-
разованию города Камень-на-
Оби Галина Шароватова (школа 
№ 2) и ведущий специалист ко-
митета Людмила Бабаева (шко-
ла № 5). 

Позднее под давлением 
общественности состав кон-
курсной комиссии был все же 

обнародован. Из пяти человек 
четверо находятся в прямом 
подчинении (заместитель пред-
седателя, юрист, председатель 
профсоюза и главный бухгал-
тер), а один является чинов-
ником городской администра-
ции – председатель комитета 
по культуре администрации г. 
Камень-на-Оби. 

Однако на этом история не 
закончилась. Педагоги и ро-
дители учащихся лицея № 2 г. 
Камень-на-Оби выступили с 
открытым письмом, в котором 
выразили протест по поводу 
назначения в результате такого 
«конкурса» г-жи Шароватовой. 
Они рассказали о том, что кол-
лектив избрал на должность 
директора учителя физики 
Сергея Федорищева. Он поль-
зуется большим авторитетом 
в школе – имеет 23-летний не-
прерывный педагогический 
стаж в этом коллективе, явля-
ется победителем городского 
конкурса «Учитель года – 2002», 
подготовил не одного победи-
теля и призера городских, кра-
евых и российских конкурсов 
и олимпиад. Его кандидатуру 
также единогласно поддержа-
ли и родители детей, обучаю-
щихся в лицее. Школа наивно 
думала, что ее решение будет 
услышано чиновниками. О том, 
что произошло, красноречиво 
говорится в письме: 

«Относительно хода всего 
конкурса коллектив владел ин-

формацией на уровне слухов. 
Ни Федорищев С.Н., ни педаго-
гическая и родительская обще-
ственность не были осведом-
лены о Положении конкурса. На 
официальных сайтах админи-
страции города и Комитета по 
образованию об этом не было и 
нет никакой информации. Засе-
дание тайной комиссии состоя-
лось 6 октября. Оказалось, что 
в конкурсе выиграла Шаровато-
ва Г.Н. со счетом 5:0 (или 0:5). 
Другие кандидаты не набрали 
ни одного балла. На устный во-
прос, по каким пунктам Поло-
жения он проиграл, Федорищев 
С.Н. получил устный невнятный 
ответ. 

Подобное игнорирование 
мнения одного из лучших педа-
гогических коллективов города 
возмутило всех. Родители и 
педагоги стали обращаться в 
разные инстанции с просьбой 
разобраться в законности про-
веденного конкурса. Дальней-
шие события разворачиваются 
в духе времен тоталитарно-
го режима. Шароватова Г.Н., 
страстно желая занять дирек-
торский пост в одной из лучших 
школ города, начала действо-
вать методами, во всей полно-
те проявляющими ее будущий 
стиль руководства. … Как 
итог, прозвучали слова: «Я знаю, 
что вы и коллектив против, но 
я все равно буду директором». 

Разумеется, коллектив в шты-
ки воспринял результаты этого, 

с позволения сказать, «конкур-
са»: «…у нас давно сложилось 
самостоятельное мнение о де-
ловых и личностных качествах 
Шароватовой Г.Н. Ее безгра-
мотная речь, бесцеремонность, 
беспринципность в достижении 
цели хорошо известны не толь-
ко педагогам, но и обществен-
ности города. Мы опасаемся, 
что с приходом на должность 
директора Г.Н. Шароватовой 
будут разрушены добрые тра-
диции школы, что весь обра-
зовательный процесс будет 
сведен лишь к коммерческой 
стороне. Не скрываем опасения, 
что непокорный коллектив мо-
гут ожидать серьезные кадро-
вые изменения». 

В общем, скандал продол-
жает набирать обороты. Об-
щественность Камня-на-Оби 
требует отменить результаты 
этого конкурса. А лидер камен-
ских справедливороссов Ва-
силий Железовский намерен 

обратиться к председателю 
АКЗС Ивану Лоору с просьбой 
«довести до исполнительной 
власти, кто кого нанимает на 
работу и кто в отношении кого 
является работодателем. Я 
считаю, что нужно пресекать 
любые действия чиновни-
ков, игнорирующие позицию 
жителей и депутатов, пред-
ставляющих их интересы». 
Как отметил Секретарь Бюро 
Совета РО партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ в Алтайском 
крае Владислав Вакаев, «сло-
жившаяся ситуация требует 
экстренного вмешательства 
краевых органов управления 
образованием. Очевидно, что 
конкурс, проведенный таким 
способом, следует признать 
недействительным. Новый же 
конкурс необходимо провести 
максимально открыто, сфор-
мировав по-настоящему неза-
висимую и профессиональную 
комиссию». 

ФИКТИВНО-ОБЩЕСТВЕННЫЕ СЛУШАНИЯ

ЕСТЬ ПРОБЛЕМА 
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Получив первую в этом 
учебном году зарплату, 
многие алтайские учите-
ля испытали настоящий 
шок. При той же нагрузке 
она оказалась меньше на 
10–20% по сравнению  с 
предшествующими ме-
сяцами. Шквал жалоб и 
обращений обрушился в 
органы управления обра-
зованием, политические 
партии, средства массо-
вой информации.  

Даже на краевом телевиде-
нии появился сюжет, посвящен-
ный этой проблеме – в котором 
была озвучена позиция власти. 
Суть ее такова: в результате 
неправильных действий руко-
водителей многих учебных за-
ведений значительная часть 
стимулирующего фонда была 

выплачена в первой половине 
календарного года. В результате 
на вторую половину просто не 
хватило средств. Выходит, сами 
школы виноваты,  путь сами и 
расхлебывают. Правда, как они 
это сделают, пока непонятно. 
Ходят упорные слухи о том, что 
некоторым школам может не 
хватить средств даже на выплату 
базовой декабрьской зарплаты, 
не говоря уже о стимулирующих 
выплатах. Возможно, чиновники 
будут как-то перераспределять 
фонды – понемногу урезая одни 
школы, чтобы найти деньги на 
выплату зарплаты в других.

В связи с этим возникает как 
минимум два вопроса. Куда 
смотрели органы управления 
образованием, видя, что школы 
«неправильно» распределили 

выплаты? И второй. Достаточно 
ли было выделено средств ал-
тайской системе образования? 
Хватает ли их для выплаты учите-
лям зарплаты, которая не долж-
на быть меньше средней зара-
ботной платы по региону, – об 
этом говорит один из знамени-
тых майских указов президента. 
Напомним, в Алтайском крае она 
составляет 18 408 рублей.

Поскольку рапорты чинов-
ников порой существенно от-
личаются от реальности, партия 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ решила 
провести необычную акцию. Мы 
предлагаем учителям края на-
править нам копии  расчетных 
листков («фишек») за сентябрь-
октябрь 2015 года. На лицевой 
стороне выделить маркером 
сумму, получаемую на руки, а на 

обороте указать преподаваемый 
предмет, количество часов и ква-
лификационную категорию педа-
гога. В случае если вы не хотите 
афишировать свою фамилию, ее 
можно удалить (закрасить). Эти 
фишки вместе с сопроводитель-

ным письмом о реальной зар-
плате педагогов Алтайского края 
будут направлены в Правитель-
ство и Государственную Думу 
РФ. Может, это заставит краевые 
власти по-другому взглянуть на 
проблемы учителей?

АЛТАЙСКАЯ «РЕЗНЯ» ЗАРПЛАТЫ
Кто залез в карман учителей?

В приемную депутата 
Госдумы Александра Те-
рентьева обратился жи-
тель Барнаула Геннадий 
Максимович Кукуреков, 
который рассказал о том, 
как губят стратегический 
объект края – Барнауль-
ский элеватор. Ниже мы 
публикуем выдержки из 
его письма. 

«Со слов сотрудницы Барна-
ульского элеватора мне стало 
известно о том, какое там тво-
рится безобразие. Демонтиро-
вали высокопроизводительное 
оборудование по обработке 
гречки, гороха, ячменя. Следую-
щие на очереди – цеха по размо-
лу ржи, пшеницы, цех бестарного 
хранения муки. … Происходит 
массовое увольнение сотрудни-
ков элеватора. Народ замучен, 
испуган. О том, что творится 
на элеваторе, предпочитает 

не разговаривать, боясь, как бы 
не было хуже. … Но как можно 
разбирать элеватор, который 
является стратегическим объ-
ектом? Обороноспособность 
страны состоит из сельскохо-
зяйственной, промышленной 
и военной безопасности. Хлеб 
важен не менее, чем снаряды. … 
Мне, пацану, во время войны и 
после приходилось стоять ча-
сами в очереди за хлебом. Если 
не изменяет память, давали 
250 г хлеба на иждивенца и 400 г 
на работающего. Запах хлеба я 
ощущал на расстоянии 200–300 
метров и молил бога, чтобы к 
порции был хоть маленький до-
весок. … И вот на глазах у всех 
совершается продуктовая ди-
версия, а народ молчит. …

Этот элеватор строили с 
1934 по 1939 год. Это адский руч-
ной труд во имя потомков – те-
леги, тачки, носилки. Предавая 

дело отцов и дедов, мы предаем 
самих себя. …

Что такое элеватор? Это 
наш общегородской «погреб» 
для хранения хлебопродуктов 
на случай неурожая, войны, сти-
хийных бедствий. Желательно, 
чтобы они были государствен-
ными, с твердыми закупочны-
ми и отпускными ценами. Ны-
нешние элеваторы служат для 
обогащения одних и разорения 
других. Играя ценами на рынке 
при урожае и неурожае, владель-
цы элеваторов имеют возмож-
ность скупать за бесценок, а за-
тем продавать втридорога это 
же самое зерно. 

Барнаульский элеватор взял 
в аренду сроком на 20 лет вла-
делец Рубцовского элеватора*. 
Теперь он утверждает, что ему 
нет смысла продолжать аренду, 
совершенствовать производ-
ство, чувствуя себя «примаком». 

Поэтому он демонтирует обо-
рудование. Законный вопрос: а 
имеет ли он на это право? Куда 
смотрит губернатор, админи-
страция города и края? Жаль ра-
ботников, специалистов своего 
дела, которых, как бездомную со-
баку, выкинут на улицу. … Запу-
стить, наладить производство, 
подготовить специалистов 
– нужен не один год, а угробить 
производство – росчерк пера. … 
Ну а мы, мы что молчим? Неуж-
то не собираемся жить дальше? 
Неужто нет здоровых сил обще-
ства, готовых остановить 
этот беспредел? Похоже, что 
краем управляют временщики. 
После нас хоть потоп». 

* Арендатором Барнауль-
ского элеватора является 
рубцовское предприятие ОАО 
«Мельник», которым руководит 
Александр Бедарев – депутат 
АКЗС от партии «Единая Россия» 

Как говорится, «без ком-
ментариев». От редакции 
добавим только одно. Сегод-
няшним «эффективным ме-
неджерам» не понять, какую 
реальную цену имеют про-
мышленные и социальные 
объекты, которые они так 
легко закрывают и «опти-
мизируют». Все это создано 
руками нашего народа, ко-
торый недоедал, отказывал 
себе в самом необходимом, 
но созидал, в надежде сде-
лать жизнь своих потомков 
благополучней. Мы понима-
ем, насколько больно и тя-
жело этим людям видеть, как 
все это сегодня бездумно и 
легкомысленно приносится 
в жертву сиюминутной при-
были. Да, пока у нас немного 
возможностей противостоять 
этой вакханалии. Но мы уве-
рены, что сумеем прекратить 
разбазаривание народного 
богатства. Для этого нужна 
только политическая воля. И 
она у нас есть. 

Проживаю в частном доме. 
В сентябре получил кви-

танцию на водоснабжение 
за август. Был неприятно 

удивлен увеличением на-
числений за полив – сумма 
возросла почти в 10 раз. С 

чем это может быть связано 
и как можно снизить сумму 

начисления?
Михаил, г. Барнаул

Увеличение платы за полив 
может быть связано с двумя 
основными факторами: повы-
шение нормативов и тарифов, 
а также необоснованное рас-
ширение поливочной площа-
ди земельного участка водо-
снабжающей организацией.

Тарифы утверждаются 
Управлением Алтайского края 
по государственному регули-
рованию цен и тарифов для 
каждого поставщика услуги 

водоснабжения индивиду-
ально. С 1 июля 2015 года по 
многим поставщикам тарифы 
были повышены.

С 1 августа 2015 года жите-
лям Алтайского края, в домах 
которых не установлены при-
боры учета холодной воды, 
начисления платы за полив 
земельных участков произво-
дятся по новым нормативам. 
Они утверждены Решением 
Управления Алтайского края 
по государственному регули-
рованию цен и тарифов от 17 
июня 2015 г. № 80 и вступили в 
силу с 01 августа. Новые нор-
мативы едины для всех горо-
дов и сел края.

Значение базового нор-
матива на полив равно 0,09 
кубического метра воды на 
квадратный метр поливной 
площади в месяц, если отсут-
ствует техническая возмож-

ность установки счетчика. 
Если у потребителя имеется 
техническая возможность 
установить прибор учета, но 
он его не установил, то с 1 ав-
густа 2015 года норматив на 
полив для него составил 0,11 
куб.м/кв.м поливной площади 
в месяц за счет применения 
к базовому нормативу повы-
шающего коэффициента – 1,2. 
Причем повышаться норма-
тив будет каждые 6 месяцев, 
вплоть до 1 января 2017 года. 
То есть при наличии техниче-
ской возможности установки 
счетчика к базовому норма-
тиву на полив применяются 
повышающие коэффициен-
ты: с 1 августа 2015 года – 1,2; 
с 1 января 2016 года – 1,4; с 1 
июля 2016 года – 1,5; с 1 янва-
ря 2017 года – 1,6.

В связи с тем, что про-
должительность поливного 

периода составляет четыре 
месяца (май – август), то не 
установившим счетчики воды 
гражданам в мае 2016 года 
начисление за полив будет 
произведено, исходя из нор-
матива 0,13 куб. м в месяц на 
квадратный метр поливной 
площади, а в августе 2016 года 
– из 0,14. Поэтому вам, воз-
можно, выгоднее будет обза-
вестись счетчиком. 

Что касается необоснован-
ного расширения поливочной 
площади земельного участка 
водоснабжающей организаци-
ей, то следует обратить вни-
мание на значение площади 
для полива, выставленной в 
квитанции. Кроме того, нужно 
поднять договор предостав-
ления коммунальной услуги, 
изучив блок о направлениях 
потребления холодной воды 
на вашем земельном участ-
ке, а также о площади части 
участка, не занятого домом и 
постройками. Имеются факты 
включения в поливочную пло-
щадь части территории, заня-
той строениями, что, разуме-
ется, неправомерно. В таком 

случае необходимо обратиться 
в организацию, предоставля-
ющую вам услуги водоснабже-
ния, с просьбой направить к 
вам специалиста для проверки 
правильности определения 
площади для полива. По ито-
гам этой проверки составляет-
ся акт, на основании которого, 
в случае выявления несоот-
ветствия площадей, водоснаб-
жающая организация обязана 
сделать перерасчет. Это сде-
лать не поздно даже в осенний 
период. В случае если не удаст-
ся найти взаимопонимания с 
поставщиком услуг, вы можете 
обращаться с жалобой в Госу-
дарственную инспекцию Ал-
тайского края, прокуратуру, а 
также в нашу общественную 
приемную.

 Задать вопрос и обратиться 
за помощью можно в Обще-
ственную приемную депутата 
Государственной Думы Алек-
сандра Терентьева по адресу: 

656038, Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Ленина, 44. 

Телефон: (385-2) 66-87-46.

ВАШЕ ПРАВО
ТРЕБУЮТ ДОПЛАТИТЬ 
ЗА ПОЛИВ?

На вопросы жителей Алтайского 
края отвечает ОКСАНА МОЛОДЫХ,  

руководитель общественной приемной 
депутата Государственной Думы 

Александра Терентьева

ЗАЧЕМ ГУБЯТ ЭЛЕВАТОР?
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Рецепты

В этот сырой и холодный 
период порой ничего не 
хочется делать, но прихо-
дится, потому что работы 
в саду в ноябре очень мно-
го. Поговорим о том, что 
же нам нужно сделать для 
подготовки сада к зимне-
му периоду.

Штамбы плодовых деревьев 
в возрасте от одного до 12 лет 
нужно укрывать на зиму от гры-
зунов. Для этого можно исполь-
зовать ветки от малины, полыни, 
ежевики, подсолнечника, камы-
ша, ели. Также для этого приго-
дятся куски рубероида, бинты из 
стеклополотна. Обвязку делайте 
плотной, а нижнюю ее часть за-
глубляйте в почву.

Можно обмазать штамбы 
специальной отпугивающей 
смесью (по 1 части коровяка и 
глины, 2 столовые ложки черно-
го молотого перца, 50 г канце-
лярского клея и 100 г дегтярно-
го мыла на ведро)

Не забудьте связать скелет-
ные ветви у двух-трехлетних са-
женцев. Это делается для того, 
чтобы весной при таянии снега 
они не поломались.

Землянику можно укрыть 
слоем листьев лесных пород 
или положить на грядки лап-
ник. Делайте это только тогда, 
когда почва немного промерз-
нет, иначе земляника будет под-
превать под рано уложенным 
укрывным слоем.

Самое время последний раз в 
текущем сезоне переслоить са-
довыми вилами компост, внести 
в него золу и суперфосфат, про-
вести опрыскивание или полив 
поверхности компостной кучи 
раствором мочевины из расчета 
700 г на 10 л воды. Это поможет 
уничтожить споры опасных бо-
лезней.

В ноябре можно подготовить 
место или яму для накопления 
органических отходов зимой. В 
сарае или другом похожем по-
мещении заготавливают сухой 
торф. Он вам будет нужен для 
переслаивания бытовых отходов 
во вновь сделанной компостной 
яме с декабря по март. Заготав-
ливают тару для хранения золы. 

Перед закладкой золу следует 
пропустить через сетку, чтобы 
отсеять различные предметы и 
гвозди.

Внимательно осмотрите ме-
сто для хранения фруктов. В 
это время становятся очень ак-
тивными грызуны. Ваш подвал 
должен быть устроен таким об-
разом, чтобы землеройки, кры-

сы и мыши не могли проникнуть 
к вкусной и сочной продукции 
вашего сада.

Пора также заняться инстру-
ментом. Очистить инвентарь от 
земли, грязи и ржавчины, зато-
чить, покрыть любым машинным 
маслом или протереть свиной 
кожицей.

Начиная с середины ноя-
бря можно снимать с деревьев 
оставшиеся больные плоды. 
Оставлять их нельзя, так как 
они являются рассадником 
многих болезней. Также надо 
удалить гнезда зимующих вре-
дителей – златогузки, боярыш-
ницы.

Конечно, рассказывая про 
работы в саду в ноябре, нельзя 
не вспомнить о наших любимых 
цветах. 

В это время переносят в под-
вал клубни георгинов, продол-
жают подсушивать клубнелу-
ковицы гладиолусов, отделяя 
сортовую детку.

В ноябре стоит заготовить 
питательную почву, которая 
вам будет нужна для посева в 
комнате одно– и двухлетних 
цветов. Места посадок ирисов, 
пионов, луковичных и многих 
других зимующих цветов также 
можно подготовить. Для этого 
вам понадобятся опилки, ли-
стья, торф.

Не ленитесь, друзья! От ва-
шей работы в ноябре в саду 
зависит комфортная зимовка 
зеленых питомцев. Они будут 
отдыхать, а не тратить в период 
покоя свои крохотные силенки 
на то, чтобы выжить и не за-
мерзнуть.

РАБОТЫ В САДУ. 
ГОТОВИМСЯ К ЗИМЕ

 
Курочка 
«Объеденье»
Ингредиенты: куриные ча-

сти, 1 ст.л. сахара, 1 ст.л. соли, 
1 ст. горячей воды, 2–3 зубчи-
ка чеснока. Приготовление: 1. 
Куриные части уложить на про-
тивень. 2. Смешать сахар и соль 
в маленькой кастрюльке. На-
гревать на сильном огне до тех 
пор, пока сахар не расплавится. 
Как только смесь потемнеет, 
снять с огня, залить стаканом горячей воды (после этого смесь затвердеет) и, поста-
вив на медленный огонь, размешивать до полного растворения. 3. Залить курицу 
получившимся соусом, сверху положить мелко нарезанный чеснок. 4. Жарить в ду-
ховке до румяной корочки при температуре 200–230 С. Курочка получается с тонко-
ароматным исключительно нежный куриным вкусом без малейшей сладости.

Салат из 
баклажанов
Состав: 4 баклажана, 4-5 

крутых яиц, 2 небольших луко-
вицы, майонез по вкусу, соль, 
сахар, масло для жарки. 1. Ба-
клажаны режем соломкой, лук 
полукольцами. 2. Баклажаны 
посыпаем солью и оставля-
ем на 15 минут, чтобы стекла 
горечь 3. Лук необходимо за-
мариновать, для этого обдаем 
его кипятком, через пару минут 
воду сливаем. Добавляем 1 ст.л. сахара и 4 ст.л. столового (или яблочного) уксуса, 
заливаем кипятком (50–70 мл), накрываем и даем настояться. 4. Баклажаны обжа-
риваем на растительном масле и даем остыть 5. Складываем в емкость для салата, 
добавляем порезанные яйца, отжатый маринованный лук, заправляем майонезом. 
Солим по вкусу, перемешиваем и наслаждаемся!

 Чесночная 
картошка
Берем 5 картофелин, тща-

тельно моем, складываем в 
кастрюлю, наливаем воды, 
чтобы картошка была чуть 
прикрыта. Варим до готов-
ности. Сливаем воду. Делаем 
чесночное масло:  100 г мяг-
кого сливочного масла, 5 ст.л. 
тертого пармезана, 1 ст.л. сме-
таны, 3 очищенных и раздав-
ленных дольки чеснока, 3 ст.л. 
мелко порезанной петрушки. Все перемешиваем, приправляем молотым пер-
цем и если нужно, то солью. Картошку разрезать вдоль, положить на смазанную 
маслом форму. Намазываем на каждую картофелину чесночное масло и ставим 
в разогретую до 250 г духовку. Время готовки 10–15 минут.

Вкусная 
и быстрая 
селедка
Ингредиенты: сельдь – 2 

шт., лук – 1–2 большого разме-
ра, уксус яблочный – 5 ст.л., соль 
– 2 ч.л., сахар – 0,5 ч.л., вода – 1 
стакан, перец горошком – 10 шт., 
щепотка зерен кориандра. При-
готовление: сначала готовим 
маринад – добавляем в воду са-
хар, соль, яблочный уксус и не-
много нагреваем (не кипятим) до 
растворения в нем ингредиентов. Пока маринад остывает, чистим селедку и режем 
на кусочки, режем кольцами лук. Берем банку и укладываем в нее селедку, добавляя 
вперемежку по мере укладки лук, перец горошком и кориандр. Заливаем это уже 
остывшим маринадом, накрываем крышкой и ставим на сутки куда-нибудь подальше. 
Через сутки вкусная маринованная селедка будет готова. Приятного аппетита!
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УЛЫБНЕМСЯ?
***

Раньше, подсчитав свою зарплату и 
цены на путевки, мы понимали, что не 

устали. Теперь, видя цены на про-
дукты, – понимаем, что мы еще и не 

голодные...
 ***

 Зарплата сотрудников Госдумы будет 
увеличена в два раза, а пенсии будут 
проиндексированы только на четыре 

процента!
– Скажите, а что больше: два или 

четыре?
– Конечно четыре больше двух, в два 

раза!
– Получается, что пенсионеры получат 

в два раза больше!
 ***

Всякое лечение экономики в России 
обычно заканчивается ампутацией 

накоплений граждан.
***

Хорошая новость для 23 миллионов 
россиян, живущих за чертой бед-
ности: с декабря 2015 года росси-
яне получат безвизовый въезд на 

Сейшелы.
*** 

Фраза «Пока я ем, я глух и нем» 
раньше была детской поговоркой, 
а сейчас стала для подавляющего 

большинства осознанной политиче-
ской позицией.

***
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ПУТЬ  
К МОРЮ

ПОЛИТЛИКБЕЗ
ЛИТЕРАТУРНЫЙ УГОЛОК

В одной бедной деревушке родился на свет маль-
чик. Он проводил свои дни бессмысленно, механиче-
ски и монотонно, так же как и остальные обитатели 
этой угасающей деревушки, не имея представления, 
что делать с собственной жизнью. И в одну прекрас-
ную ночь ему приснилось море. Ни один из жителей 
деревни ни разу не видел моря, поэтому никто не 
смог подтвердить, что где-то в мире существует та-
кая бескрайняя вода.

А когда юноша заявил, что собирается отпра-
виться на поиски моря из своего сна, все крутили 
пальцем у виска и называли его сумасбродом. Но 
он, несмотря ни на что, пустился в путь и долго 
странствовал, пока не оказался на развилке дорог. 
Здесь он выбрал ту дорогу, которая вела прямо, и 
через несколько дней добрался до поселка, жите-
ли которого вели спокойную, обеспеченную жизнь. 
Когда юноша сообщил им, что странствует, мечтая 
найти море, они начали убеждать его, что он зря 
тратит время и лучше будет ему остаться в этом селе 
и жить так же счастливо, как и все.

Несколько лет молодой человек жил в достатке. 
Но однажды ночью ему опять приснилось море, и 
он вспомнил о своей несбывшейся мечте. Юноша 
решил покинуть поселок и вновь отправиться в 
путь. Попрощавшись со всеми, он вернулся на раз-
вилку и на этот раз пошел в другом направлении. 
Шел он долго, пока не дошел до большого горо-
да. Восхитился его гомоном и пестротой и решил 
остаться там. Учился, работал, веселился и со вре-
менем совсем забыл о цели своего путешествия.

Однако через несколько лет он опять увидел во 
сне море и подумал, что, если не исполнит мечту 
своей юности, то впустую растратит жизнь. Поэто-
му он опять вернулся на развилку и выбрал третью 
дорогу, которая привела его в лес. На небольшой 
полянке мужчина увидел избушку, а возле нее уже 
не слишком молодую, но прекрасную женщину, ко-
торая развешивала выстиранное белье. Она пред-
ложила ему остаться с нею, так как ее муж ушел на 
войну и не вернулся. Мужчина согласился.

Много лет они прожили счастливо, вырастили де-
тей, но однажды нашего героя, который уже соста-
рился, опять навестил сон о море. И он оставил все, 
с чем был связан много лет, вернулся на развилку и 
пустился в путь последней, доселе неизвестной ему 
тропой, очень крутой и каменистой. Он шел с трудом 
и стал опасаться, что вскоре совсем выбьется из сил.

Оказавшись у подножия большой горы, старик ре-
шил подняться на нее в надежде хотя бы издали уви-
деть море из своих снов. Через несколько часов на 
исходе сил он добрался до вершины горы. Перед ним 
раскинулись необозримые просторы: старик увидел 
развилку дорог и село, в котором жители вели благо-
получную жизнь, и большой город, и избушку женщи-
ны, с которой провел много счастливых лет. А вдали, 
на горизонте, увидел голубое бескрайнее море.

И прежде чем остановилось его измученное серд-
це, растроганный старик сквозь слезы сожаления за-
метил еще, что все дороги, по которым он шел, вели 
к морю, но только ни одну из них он не прошел до 
конца.

ПОРА ОБСУЖДАТЬ 
БЮДЖЕТ-2016. 
КАКИЕ БУДУТ ПРЕДЛОЖЕНИЯ? 

ГОЛОДЕЦ И ГОЛОДНЫЕ СТУДЕНТЫ 

Совсем скоро администра-
ция края представит обще-
ственности проект бюджета на 
2016 год. Разрабатывается он, 
как обычно в последние годы, 
в закрытом от общественности 
и депутатов режиме. Но это не 
значит, что мы не имеем права 
высказывать свои взгляды на 
то, как должны быть потраче-
ны наши общие деньги.

Так, одно из предложений СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ – включение в бюджет 
выплат для «детей войны». Ведь краевой 
закон о «детях войны», который был при-
нят весной этого года, по сути, пустой – 
никаких ощутимых льгот этой категории 
граждан он так и не дал. В нем нет самого 
главного, того, что ждут пенсионеры, ру-
ками которых восстанавливалась страна 
после войны: финансового наполнения. 
При этом партия власти вполне резонно 
объяснила его отсутствие тем, что оно 
не было предусмотрено бюджетом те-
кущего года, когда он принимался. Что 
же, давайте исправим этот недостаток и 
заложим денежные выплаты «детям во-
йны» в бюджет-2016.

Несложно подсчитать, сколько для 
этого нужно средств. На начало 2015 
года численность «детей войны» в 
Алтайском крае составляла 209 034 
человека (для сравнения – на 1 июля 
2011 г. число таких граждан состав-
ляло 265 832 человека). Из них, со-
гласно данным Главалтайсоцзащиты, 
около 90 процентов (185 479 человек) 
уже являются получателями тех или 
иных мер социальной поддержки и 
социальной помощи. Следователь-
но, согласно закону, они уже не мо-
гут претендовать на предлагаемые 
нами меры социальной поддержки. 
Таким образом, речь идет о 23,5 тыся-
чи человек, которым мы предлагаем 
выплачивать в месяц хотя бы 500 ру-
блей. Это составит 141 млн руб. в год.

Главный вопрос, который тради-
ционно задают нам при этом – откуда 
взять для этого деньги? И мы знаем 
ответ на него.

Для начала необходимо сокра-
тить расходы на пропаганду краевых 
властей. Так, в 2014 году содержа-
ние Управления Алтайского края 
по печати и информации обошлось 
бюджету в 235 млн руб. В 2015 году, 
согласно проекту бюджета, – в 217 
млн. В частности по одной только 
ведомственной целевой программе 
«Информационное сопровождение 

социально-экономического развития 
Алтайского края и его продвижение в 
информационном пространстве Рос-
сийской Федерации» на 2015–2017 
годы в 2015 году планировалось по-
тратить 200 миллионов бюджетных 
средств. Очевидно, что в эту сумму 
было заложено и содержание раз-
личных медийных проектов, исполь-
зуемых для пропагандистской работы 
администрации. Не отстают от края 
и некоторые муниципалитеты. Вот, 
например, в проекте бюджета Бар-
наула на 2016 год мы видим, что на 
содержание газеты «Вечерний Барна-
ул» заложено 27 млн руб. Уважаемые 
чиновники, если вам нужно публико-
вать свои решения и постановления, 
разыграйте по конкурсу среди неза-
висимых СМИ необходимую площадь. 
Допустим, вам надо две полосы в не-
делю. Стоить это будет примерно 40 
000 рублей. В году 53 недели – 2 120 
тыс. руб. И вот мы уже нашли почти 
25 миллионов рублей, которые могут 
быть направлены не на сомнитель-
ную пропаганду, а на конкретную по-
мощь людям. Думается, по такой же 
схеме следует «оптимизировать» и 
другие пропагандистские расходы.

А какие предложения будут у 
вас, уважаемые читатели? Звоните 
и пишите нам. 

Несколько месяцев российские студенты проводили общерос-
сийскую акцию по собору подписей под требованием увеличения 
своих стипендий. Ведь сегодня она составляет 1340 рублей. Про-
жить на эти деньги нереально, эта цифра в три раза меньше про-
житочного минимума. К акции присоединились и молодежные ор-
ганизации СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, собравшие тысячи подписей. 
Однако совсем недавно чиновники правительства дали понять, 
что надеяться на повышение не стоит. 

В ближайшее время власти не 
намерены повышать стипендии 
студентам, заявила зампред Пра-
вительства РФ Ольга Голодец на 
встрече с саратовскими студента-
ми. По словам вице-премьера, ку-
рирующего в правительстве соци-
альную сферу, сейчас приоритетом 
в социальной политике является 
поддержка пенсионеров и инвали-

дов (о том, как их «поддерживает» 
правительство, мы уже рассказали 
на стр. 2). 

– Вы здоровые, сильные, сможете 
себя прокормить, наоборот, мы на-
деемся на ваше участие в развитии 
экономики, – отметила Голодец.

Эти слова особенно цинично зву-
чат из уст человека, получившего 
высшее образование в советское 

время (окончила экономический фа-
культет МГУ в 1984 году). Ведь сама 
госпожа Голодец получала стипен-
дию минимум в 30 рублей. И этой 
суммы тогда хватало не только на 
еду, но и на минимальные блага в 
виде книг, проезда, скромной одеж-
ды. И теперь эти люди предлагают 
молодежи «самим прокормить себя» 
во время обучения. 

Таков типичный ход мысли пра-
вительственных чиновников либе-
рального толка. В свое время они 
бесплатно получили самые разные 
социальные блага – образование, 
медицинскую и социальную по-
мощь. А теперь бесцеремонно хо-
тят забрать их у нас. Что же произо-
шло с этими людьми, почему у них 
вдруг атрофировалась их совесть? 
Об этом – в следующем номере на-
шей газеты. 

ВОЗМОЖНОСТИ ЕСТЬ
но ты их даже не замечаешь
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